Ddrie 1991.

## Conozcamos Pachacamac

'Mártir José Olaya', Miraflores. (Corresponsal: Juan Carlos Adrianzén Rodríguez).- Todos nosotros, como peruanos, tenemos la obligación de visitar y conocer los restos arqueológicos de nuestros antepasados; por lo menos, los más cercanos a nuestra ciudad.

Tal es el caso de Pachacamac, un lugar que no debe ser desconocido por ningun limeño, ya que se encuentra a sólo 31 km.

al sur de Lima.

Pachacamac es una zona arqueológica que cuenta con su museo de sitio, creado durante el primer gobierno del arquitecto Fernando Belaunde Terry, bajo la excelente dirección del Dr. Arturo Jiménez Borja, siendo inaugurado el 21 de noviembre de 1965. La existencia del Museo de Sitio ha permitido dar continuidad a los trabajos pioneros como los de Max Uhle, Julio C. Tello, Alberto Bueno, Arturo Jiménez Borja y otros que contribuyeron a la excavación, limpieza y restauración de los diferentes monumentos. Hoy podemos apreciar en el museo piezas valiosas como mantos, ceramios, juegos de dados, puerta de conchas y el asombroso 'Pachacamac', ídolo de madera que representa tal vez al 'axis mundi' ya que mira para ambos lados.

La zona arqueológica se encuentra compuesta por el conjunto de adobitos, el templo de Pachacamac, las pirámides con rampa, caminos espimurales, el templo de las mamaconas, plaza de los peregrinos y el Palacio Tauri Chumbi de la Cultura Inka. Solo se puede visitar físicamente, la Casa de las Mamaconas y el Templo del Sol, los restantes son vistos a través de los miradores.